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CÂMARA MUNICIPAL DE ALFREDO CHAVES
ESTADO DO ESPIRITO SANTO

PODER LEGISLATIVO

 í

ATA DA REuN|Ao Púar.|cA Dos vEREooREs DE ALFREDO cHAvEs E
REPRESENTANTES DE |v|oRADoREs bo aA|RRo |v|AcR|NA, sEbE no
MuN|ciP|o, PARA b|scussÃo oo PRo.JETo DE LE| oo r.EersLAT|vo N"
001/2019.

Aos vinte um dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezenove, às dezoito
horas e treze minutos, no Plenário Brasilito Pilon, na sede da Câmara Municipal,
situada na Rua Cais Costa Pinto, número 62 (sessenta e dois), Bairro Geovani
Breda, Alfredo Chaves, Espírito Santo, foi realizada uma reunião pública com a
finalidade de esclarecer e discutir o Projeto de Lei do Legislativo N° 001/2019, de
autoria do Vereador Daniel Orlandi e subscrito pelos Vereadores Gilson Luiz Bellon e
Nilton Cesar Belmok: Tomba como patrimônio histórico e cultural do municipio
o "Barracão de São Benedito", localizado no Bairro Macrina, Alfredo Chaves-
ES. Estando presentes na reunião os Vereadores: Andre Sartori, Armando Zanata
Ingle Ribeiro, Charles Gaigher, Daniel Orlandi, Jonas Nunes Simões, Narcizo de
Abreu Grassi, Nilton Cesar Belmok e Primo Armelindo Bergami. Ausência justificada
do presidente, o Vereador Gilson Bellon. Presença dos servidores da Câmara
Municipal: o Procurador Legislativo, Ney Lamberti; o Assessor Parlamentar, Luiz
Claudio Pinto Junior e a Diretora Geral, Teresa Cristina Daniel Xavier. Como
representantes da sociedade civil, participaram alguns cidadãos residentes no Bairro
Macrina, Sede do município, e integrantes da Banda Jongo de Alfredo Chaves,
conforme registrado na lista de presença anexa. Dando inicio à reunião, a Diretora
Geral cumprimentou a todosrpresentes, desejou uma ótima reunião e justificou a
ausência do presidente Gilson Bellon, sendo então, a reunião conduzida pelo vice-
presidente, o Vereador Nilton Belmok. O Procurador Legislativo, Ney Lamberti,
iniciou a discussão apresentando a justificativa do Projeto de Lei do Legislativo N°
001, esclarecendo que o tombamento do "Barracão de São Benedito", relevante
Patrimônio Cultural do município, tem como objetivo garantir que o mesmo não seja
derrubado, no futuro, para construção de uma praça ou um prédio. "A área pública é
da municipalidade, com o patrimônio tombado não poderão ser realizadas novas

construções no local. O Vereador Narcizo de Abreu Grassi apresentou uma Emenda
_íí_ 
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ao Projeto para concessão de uso da Associação responsável, o que retira da
Prefeitura Municipal a responsabilidade pela manutenção do espaço". O Vereador
Narcizo de Abreu Grassi expõs que, a Emenda foi elaborada para manter a
administração do Barracão à Associação que representa os interesses dos
moradores do bairro Macrina. No momento, o Procurador Legislativo, Ney
Lamberti, questionou a representante da Banda de Jongo, moradora do bairro
Macrina e Professora de História, Joana Francisco da Penha, se a Associação
AfroChaves é responsável pela gestão do espaço. A Senhora Joana Francisco da
Penha informou que a Associação de Desenvolvimento Sociocultural Afro de Alfredo
Chaves (AfroChaves) resgata a cultura do negro, e o "Barracão" diz mais respeito a
Banda de Jongo de São Benedito, e que pode ser criada uma Associação referente
a essa Manifestação de Cultura Imaterial, pois o IPHAN (Instituto do Patrimõnio
Histórico e Artístico Nacional), os professores da Ufes (Universidade Federal do
Espirito Santo) e a Secretaria Estadual de Cultura já reconhecem como Banda de
Jongo/Caxambu de Alfredo Chaves. O Vereador Armando Zanata Ingle Ribeiro
perguntou, "o projeto sendo aprovado, os moradores da Macrina vão perder o direito
de modificar a estrutura do barracão? Terão que pedir a prefeitura para pintar o
espaço'?" A Senhora Joana Francisco da Penha citou a Indicação N° 006/2019, de
autoria do vereador Jonas Nunes Simões, que indica a reforma do "Barracão de São
Benedito". "Mas que, se for realizado o Tombamento do Patrimônio, o termo
"reforma", que consta no documento, não é o correto". Ela disse que pesquisou
informações sobre como ficaria a manutenção de um Patrimõnio Tombado, e que na
Lei Municipal não há nenhuma informação referente a essa questão. Já como
Comunidade Organizada seria possível conseguir melhorias para o "Barracão", por
meio do IPHAN. So que para isso, é preciso definir quem vai administrar o espaço, e
é necessário ter alguns documento como a planta baixa e fundamentação histórica
do "Barracão". A residente do bairro Macrina, Senhora Marta Damasceno, declarou
que todos os moradores já estão a tantos anos no local e o "Barracão" sempre foi
bem cuidado. E que a área foi uma doação da D. Macrina para os ex-escravos que
não tinham onde morar. "Eu brincava no 'Barracão' desde criança, na época só tinha
duas casas de estuque e telhado de palha..." A também residente do bairro Macrina
e representante do Grupo da -Terceira Idade de Alfredo Chaves, a Senhora Celina
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Luiza da C. Tobias Matos, considera que a Prefeitura Municipal tem dificuldade de
dar manutenção nos logradouros da cidade, e devido ao calçamento irregular dos
mesmos, outro dia uma cidadã tropeçou na rua e teve um ferimento muito grave.
"Então, tudo que for fazer no 'Barracão' teremos que pedir a Prefeitura'?" O
Procurador Legislativo, Ney Lamberti, ressaltou que o "Barracão" já passou por
modificações, e a estrutura não é a mesma desde que foi inaugurado. A Senhora
Marta Damasceno explicou que a cada evento realizado no espaço, havia uma
ação de melhoria no "Barracão". "Antigamente, a entrada para Sede de Alfredo
Chaves era pelo bairro Macrina e não pela rua principal. O 'Barracão' deve ter mais
ou menos cem anos, e está otimo". O Vereador Daniel Orlandi contou que tinha um
morador da comunidade de São Sebastião que a alegria dele era tocar tambor no
"Barracão de São Benedito". "Com o Projeto de Lei apresentado será possivel
resgatar a historia, pois hoje estamos aqui, e amanhã não. O Projeto dá uma
garantia que amanhã o Patrimônio continue preservado. É ter uma garantia que os
nossos netos tenham conhecimento da importância da cultura para o municipio". O
morador do bairro da Macrina, o Senhor Fábio Damasceno, questionou se eles vão
ficar dependendo da Prefeitura em relação ao horário de utilização do espaço, assim
como é feito na quadra da Macrina. "O Poder Municipal não ajuda. Reformamos a
Capela de São Benedito e não utilizamos nenhum dinheiro público. Como é que vai
ficar mais fácil para comunidade com o Patrimônio tombado?" O Vereador Daniel
Orlandi explicou que a ideia do tombamento não é tomar nada de ninguém. "Hoje,
nos temos a Estação Ferroviária de Matilde que permanece com a mesma
característica de quando foi concluida". A Senhora Marta Damasceno ressaltou
que o Tororoma foi tombado e é da Prefeitura e, antigamente, era um espaço onde
aconteciam os bailes da cidade. O Vereador Charles Gaigher avisou, "vamos
retirar o Projeto se vocês não estão satisfeitos". Os cidadãos presentes chegaram a
exclamar que os vereadores estão se prejudicando com a apresentação deste
Projeto de Lei, inclusive o prefeito. O Vereador Jonas Nunes Simões ressaltou que
quando teve conhecimento do projeto, procurou se informar sobre o assunto.
Destacou ainda que precisa melhorar o telhado do "Barracão", devido as telhas
quebradas, e também pintar o espaço". A Senhora Marta Damasceno replicou os
Vereadores Daniel Orlandi e Nilton Belmok, questionando sobre o Salão da Terceira
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Idade que está sujo e há muito tempo não ê cuidado, e a caixa d'água do local está
uma nojeira. "Por que vocês não fazem a reforma do salão dos idosos? Por que
vocês não procuram a comunidade para saber o que precisa'?" O Vereador Nilton
Cesar Belmok perguntou porque a comunidade não denunciou, e indagou se os
vereadores tinham conhecimento do caso. O Vereador Armando Zanata lngle
Ribeiro falou que o Projeto não vai passar. A Senhora Marta Damasceno disse,
"nós cuidamos do barracão hoje, depois meus filhos, depois meus netos". O
Vereador Narcizo de Abreu Grassi ressaltou que o Projeto foi elaborado sem
consultar a comunidade. "Eu 'procurei vocês para informar do Projeto. Continua do
jeito que está, o salão ê de vocês", exclamou o parlamentar. O Vereador Jonas
Nunes Simões explicou que os autores do Projeto de Lei pensaram, conversaram e
retiraram de pauta na última sessão. O Vereador Daniel Orlandi complementou que
"ninguem está empurrando goela abaixo o projeto, estamos em fase de discussão,
foi para as Comissões e está tramitando na Cámara. O pensamento nunca foi tirar
algo de alguem e, sim, ter a garantia que amanhã, e que daqui há trinta, quarenta e
cinquenta anos faça parte do curriculo cultural de Alfredo Chaves". Um dos
coordenadores da Comunidade de São Benedito, o Senhor Darci Escandian,
questionou por que apresentaram o projeto só agora e não antes. O Vereador
Daniel Orlandi explicou que o Projeto nasceu agora, e claro que a comunidade
continuará cuidando com carinho do "Barracão de São Benedito". O Vereador
Narcizo de Abreu Grassi exclamou que não concorda, pois um Projeto como este
tem que ter a participação da comunidade. Foi apresentado em vinte e cinco de
janeiro deste ano e já iria para votação sem ouvir ninguém. "Estão conversando com
vocês agora, porque eu avisei para vocês. E o meu voto ê contra o Projeto". O
Vereador Nilton Cesar Belmok disse que subscreveu o Projeto com boa intenção,
mas se não ê bom para comunidade, ele retira o nome do Projeto. A Senhora
Celina Luiza da C. Tobias Matos questionou como ficará o Salão dos Idosos que
está horrivel e nem foi lavado. O Vereador Nilton Cesar Belmok ressaltou que
nessas horas ê bom ter a documentação para cobrar. Mas, a Senhora Marta
Damasceno expõs que "é obrigação dos vereadores fiscalizarem e não a gente ficar
falando". No momento, mais de um cidadão presente na reunião pediu a retirada o
Projeto, para que não seja votado. Um cidadão questionou sobre o "chafariz" que
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tinha na Macrina e hoje não tem mais. O Vereador Daniel Orlandi ressaltou que se
o "chafariz" tivesse sido tombado estaria preservado até hoje. A Senhora Joana
Francisco da Penha pediu a palavra, "gostaria de dar um conselho, pergunta o que
o povo quer. Façam um inventário participativo. Chamem o povo para uma reunião,
e não só depois que a Lei já foi elaborada". O Vereador Daniel Orlandi explicou,
mais uma vez, que jamais pensou em tirar o "Barracão" da comunidade. E que a
discussão do Projeto já culminou em alguns anseios da comunidade e que terão o
seu empenho, como o Salão da Terceira Idade. " Sempre que a comunidade pede,
eu apoio e ajudo". A Senhora Marta Damasceno ressaltou que "os vereadores
Andre e Narcizo estão na Câmara há anos e não mexeram no "Barracão". Por que
agora, vocês (se referindo aos Vereadores Daniel Orlandi e Nilton Belmok) se
interessaram em fazer este Projeto?". O Vereador Daniel Orlandi declarou, "o
Projeto de Lei garante que a história do barracão e do tambor de Jongo, amanhã
estejam no curriculo da escola". O Vereador Narcizo de Abreu Grassi manifestou,
"vamos dar os finaImentes". O Vereador Daniel Orlandi declarou "jamais vou contra
o pensamento da comunidade. Sim, é do jeito de vocês". A pedido dos moradores
da Macrina, o autor do Projeto de Lei do Legislativo N" 001, o Vereador Daniel
Orlandi, declarou a retirada do Projeto de pauta. Ninguém mais fazendo uso da
palavra e não havendo mais nada a tratar, agradecemos a presença de todos e, ás
dezenove horas e cinco minutos, a reunião foi encerrada. Os trabalhos foram
presididos pelo Vice-Presidente Nilton Cesar Belmok, e a presente Ata foi lavrada
por mim, Diretora Geral da Câmara Municipal, Teresa Cristina Daniel Xavier.

Alfredo Chaves, 25 de fevereiro de 2019.

T __'__“ O ' `"”*"'“%-‹zQQ. - ç _  ,,,__,._»_.?“, --._ _ ~ A -zl -- O 'I€.-*¿._<l-‹.*›(..L,Ç¿(fC,t|:›L`t;¿';“(_ F
NILTON CESAR BELIVIOK TERESA CRISTINA DANIEL XAVIER

Vice-Presidente Diretora Geral
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LISTA DE PRESENÇA

REUNIÃO SOBRE O PROJETO DE LEI DO LEGISLATIVO N° 001/2019: Tomba como
patrimônio historico e cultural do municipio o "Barracão de São Benedito".

Data: 21/01/2019 - Hora: 18 horas
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ExcEI_ENTissIIv|O SENHOR PRESIDENTE DA OÃNIARA NIUNIOIPAL DE
ALFREDO cHAvEs.

Defiro 1 (Ir

Gnson Luiz Bellon
`,`1--_-._-¬õ_-Q 'rf' 'P E ._

II' na_ __' _,__..,..¬.,._....‹-f .- .Lná

Os VEREADORES, que a este subscrevem, com assento nesta Augusta
Casa de Leis, vêm à presença de Vossa Excelência solicitar, nos termos do art.
111, do Regimento Interno, a retirada e arquivamento do Projeto de Lei do Poder
Legislativo n.° 001/2019, que tomba como patrimõnio historico e cultural do
municipio o "Barracão de São Benedito".

Nestes termos,
Pedem deferimento.

Alfredo Chaves (ES), 13 de março de 2019.
çççç gy _ __

TT NTEÍ. ORLANDT . K
Vereador Vereador
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